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чение задач учета и контроля выполнения договорных 
обязательств перевозчиками всех форм собственности 
и организационных форм»,— говорит Владимир Вла-
сов, доктор технических наук, советник по науке компа-
нии «Мегапейдж» («Автолокатор»). По его словам, для 
решения этих задач используются современные сред-
ства спутниковой навигации, телекоммуникаций, геоин-
форматики, фотовидеофиксации и др. С помощью этих 
средств центр должен предоставлять региональным 
властям варианты оптимизации маршрутной сети, эф-
фективного отбора перевозчиков на маршрутах, контро-
ля качества и безопасности перевозок. Эта работа в 
Подмосковье уже началась. «Министерством транспор-
та Московской области разработаны единые требова-
ния к транспортному обслуживанию жителей,— под-
тверждает Министр транспорта региона Александр За-
йцев.— Они в том числе предусматривают оборудова-
ние транспортных средств всех перевозчиков системой 
ГЛОНАСС с передачей мониторинговой информации в 
ЦБДД и наличие в салонах транспортных средств систе-
мы видео- и аудиофиксации с передачей данных в 
ЦБДД Московской области».

СОКРАТИТЬ ПРОБКИ Как рассказывают в под-
московном управлении дорожного хозяйства, основной 
целью развития Московского транспортного узла явля-
ется расширение полос движения на головных участках 
федеральных автомобильных дорог для ликвидации 
транспортных заторов. Решить эту задачу невозможно 
без создания системы поперечных связей между ради-
альными направлениями и ликвидации железнодорож-
ных переездов через строительство путепроводов. Поэ-
тому в рамках госпрограммы Московской области «Раз-
витие и функционирование дорожно-транспортного ком-
плекса» сегодня уже строится восемь путепроводов и 
три транспортные развязки, а также девять новых авто-
мобильных дорог. Общий объем финансирования с уче-
том федерального и областного бюджета на строитель-
ство и реконструкцию объектов регионального значения 
в 2014 году составил 53,8 млрд руб.

На сегодняшний день пробки на железнодорожных 
переездах по своей продолжительности достигли ре-
кордного значения. В часы пик — самого интенсивного 
пассажирского и грузового движения — переезды за-
крыты по три с половиной часа. Изменить ситуацию 
должно соглашение по ликвидации пересечений в од-
ном уровне автомобильных и железных дорог, заклю-
ченное между правительством Московской области, 
Федеральным дорожным агентством (Росавтодор) и 
ОАО РЖД. В конце 2013 — начале 2014 годов уже на-
чалось строительство сразу шести путепроводов на пе-
ресечении региональных автодорог. В итоге в 2015 году 
должны быть построены путепроводы на 1-м км автодо-
роги Ступино—Городище—Озеры и 87-м км перегона 
Михнево—Жилево в Ступинском районе, на платформе 
Новодачная в Долгопрудном, на 33-м км Можайского 
шоссе в Одинцовском районе, а также на 20-м км Носо-
вихинского шоссе в Ногинском районе и на железнодо-
рожном переезде в Павловском Посаде. Все путепрово-
ды на региональных дорогах вошли в проект «Свобод-
ный переезд» губернаторской программы «Наше Под-
московье», а движение по первому свободному пере-
езду без пробок — у платформы Хлебниково в Долго-
прудном — планируется открыть в конце декабря. Стро-
ительство этого объекта началось еще в 2009 году, но 
было приостановлено из-за финансового кризиса и воз-
обновилось в 2012 году.

Впрочем, на этом подмосковные власти не планируют 
останавливаться. В конце текущего года на территории 
Московской области планируется заключить контракты 
на строительство еще пяти новых путепроводов через же-
лезнодорожные пути. Новые объекты будут построены в 
Химках в районе платформы Фирсановка, в Долгопруд-
ном в районе платформы Водники, на 2-м км автодороги 
Москва—Санкт-Петербург в районе платформы Голов-
ково, а также в районе населенного пункта Тучково Руз-
ского района, на 4-м км автодороги Москва—Бородино, 
а также на 1-м км дороги Чехов—Попово в городе Чехо-
ве. По всем объектам уже получено положительное за-
ключение экспертизы и объявлены конкурсы. Всего по 
губернаторской программе «Наше Подмосковье» плани-
руется спроектировать и построить 17 переездов на пере-
сечении региональных автодорог с железнодорожными 

путями. Заказчиком объектов выступает Главное управ-
ление дорожного хозяйства Московской области.

Кроме того, наконец после реконструкции было откры-
то движение на мостовых переходах, расположенных на 
региональных дорогах, в том числе мост через Москву-
реку на улице Митяево в Коломенском районе, через Дес-
ну на трассе М-3 в Наро-Фоминском районе, через Сетунь 
на автомобильной дороге ММК—Аниково—Агафоно-
во—Кубинка в Одинцовском районе, а также переезд че-
рез Клязьму на автомобильной дороге М-10 в Солнечно-
горском районе. В ближайшее время также завершится 
реконструкция еще одного мостового перехода в Орехово-
Зуевском районе Подмосковья.

Решение транспортных проблем в регионе идет с по-
мощью самых различных финансовых инструментов. В 
частности, ремонт дорог в Подмосковье ведется в том 
числе за счет субсидий из Дорожного фонда. Благодаря 
поддержке правительства региона в 2014 году были от-
ремонтированы 392 км автомобильных дорог общего 
пользования местного значения и дворовых террито-
рий. Общий объем субсидий муниципальным образова-

ниям составил 1,14 млрд руб. и еще 1,2 млрд руб. было 
привлечено из бюджетов муниципалитетов на условиях 
софинансирования.

ПЕРСПЕКТИВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ В 2015 
году подмосковные власти планируют начать строитель-
ство нескольких региональных дорог: Авиационная—
Ловцово—Лямцево—Московское малое кольцо» в горо-
де Домодедово в обход поселка Авиационный, а также 
транспортной развязки на пересечении трассы М-5 
«Урал» и Лыткаринского шоссе в Люберецком районе. 
Кроме того, предполагается завершить строительство ав-
тодороги «Южный обход Подольска». В планах подмо-
сковных властей также значатся несколько новых проек-
тов, которые пока находятся на ранней стадии. В частно-
сти, завершение разработки проекта планировки террито-
рии и проектирование путепроводов планируется на Раз-
инском шоссе в Балашихе, на Северном обходе Лобни, на 
19-м км автострады ММК—Павловская Слобода—Наха-
бино у платформы Нахабино в Истринском районе. На 
2015–2016 годах запланирована реконструкция Кашир-
ского шоссе на участке с 0-го по 4,4-й км, а также строи-
тельство подъезда к Подольску и развязки на пересече-
нии Ильинского и Волоколамского шоссе в Красногорске.

Помимо расширения дорожной сети подмосковные 
власти во многом рассчитывают на развитие обществен-
ного транспорта. «За последнее время развитие метропо-
литена очень активизировалось, совсем скоро откроется 
первая подмосковная станция метро — ”Котельники“. Это 
большой плюс для близлежащих районов»,— говорит ге-
неральный директор компании «МИЭЛЬ-Новостройки» 
Софья Лебедева. Чтобы спасти ситуацию при столь воз-
растающем автомобильном потоке, надо не только рас-
ширять дороги, строить развязки, но и все силы бросить 
на развитие общественного транспорта из Подмосковья в 
столицу. Большие надежды сейчас возлагаются и на стро-
ительство дополнительных главных железнодорожных 
путей вдоль уже существующих. Благодаря этому время в 
пути для пассажиров сократится за счет большей скорости 
движения и сокращения интервалов. В свою очередь, по 
уже существующим путям будут проходить грузовые по-
езда, электрички и поезда дальнего следования.

Целенаправленное решение транспортных проблем 
Подмосковья, по мнению экспертов, трудно завершить 
без глобального подхода.

По словам Петра Иванова, для властей региона очень 
важно, что все закупаемые новые автобусы и электрички 
производятся именно в Подмосковье, что создает рабочие 
места и позволяет оттянуть пассажиропоток от Москвы. 
«Транспортную проблему невозможно решить только 
строительством новых дорог или увеличением количества 
поездов и автобусов,— считает господин Иванов.— Нуж-
ны еще и новые рабочие места на своей территории».

«Для того чтобы решить транспортные проблемы Под-
московья, в первую очередь нужно помнить, что регион не 
существует сам по себе, вместе с Москвой он составляет 
столичную агломерацию»,— говорит Дмитрий Баранов, ве-
дущий эксперт УК «Финам Менеджмент». По его словам, 
город и область теснейшим образом связаны друг с другом 
и решить отдельно транспортные проблемы Москвы и Под-
московья не получится. «Это значит, что московским и под-
московным властям надо будет договариваться друг с дру-
гом о выработке совместной транспортной политики»,— го-
ворит господин Баранов. По его словам, другим важным 
фактором для эффективного решения транспортных про-
блем является стимулирование конкуренции: в выборе ва-
риантов решения транспортных проблем, маршрутов про-
хождения транспортных магистралей, выборе конкретных 
проектов, выборе исполнителей, выборе источников финан-
сирования, выборе вариантов эксплуатации. В-третьих, счи-
тает эксперт, для эффективного решения транспортных 
проблем властям нужно быть готовыми к компромиссам: с 
жителями, с инвесторами, с федеральными властями. ■

СТРОИТЕЛЬСТВО СКОРОСТНОЙ АВТОМАГИСТРАЛИ  

МОСКВА—САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

РЕКОНСТРУКЦИЯ ТРАССЫ М-5 «УРАЛ»
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